

voit une brillante réunion et tous ont admiré l'excellente tenue de cette maison modèle, qui offre aux cultivateurs de si bons exemples des meilleures méthodes agricoles. Les PP. Trappistes sont à la tête de tous les progrès en agriculture : c'est pour eux la règle. Au Canada pas plus qu'en France ils n'ont garde de manquer à cette prescription. On ne peut leur enlever ce mérite.

Nos sincères félicitations au très révérend Père abbé d'Oka qui apporte tant de zèle à inspirer à ses fils spirituels les vertus monastiques de l'ordre de Citeaux et qui a conquis les sympathies de tous les visiteurs.

— Sir Wilfrid Laurier, après avoir fait une visite à Montréal et à Ottawa, est venu se reposer à Arthabaskaville. On croit que la session du parlement fédéral doit s'ouvrir le 21 septembre et celle du parlement de Québec le 1er octobre. Ce sont des on-dits. Le bruit avait couru également que la réponse du St. Père, au sujet des écoles du Manitoba, devait être donnée le 15 du présent mois. Jusqu'ici rien n'est venu démentir ni confirmer cette nouvelle que nous croyons prématurée. La question des Ecoles reste toujours en suspens. Cet état de choses doit cependant bien avoir une solution.

— Une mauvaise nouvelle nous parvient à la dernière heure. Mgr Langevin, archevêque de St-Boniface, qui était souffrant depuis quelque temps, est, paraît-il, atteint de la fièvre typhoïde. Il s'est beaucoup dépensé pour son diocèse et les fatigues nombreuses qu'il s'est imposées pour défendre les écoles catholiques ne sont point étrangères au mal qu'il éprouve. Dans toutes les églises du Manitoba, on prie avec ferveur pour le courageux archevêque.

.

* * Angleterre.—Le mouvement insurrectionnel des tribus des Afredis et des Orakzais a semblé, pendant la dernière quinzaine, éprouvé un moment d'arrêt et l'on parlait d'une marche en avant de la part des troupes anglaises décidées à châtier vigoureusement les rebelles.—Mais de récentes dépêches annoncent qu'en ce moment, les tribus font une nouvelle attaque sur *Samana*, et que les forts Lockhart et Gulistan sont gravement menacés. Les dépêches sont contradictoires, car elles disent aussi que la passe de Khyber est entièrement libre. Ici, nous devons constater que les câblesgrammes venant de l'Inde sont soumis à une révision à Londres, qui enlève beaucoup de valeur à leur autorité. Evidemment, on est en face d'une action sérieuse qui, nous le croyons, sera surmontée, mais non sans dépenses et surtout sans combats meurtriers.

On sait que, dans l'Éthiopie, les troupes qui marchaient sur Khartoum ont reçu l'ordre de s'arrêter, par suite, a-t-on dit, de l'épuisement des crédits. Le motif vrai serait bien, plutôt, la nécessité d'avoir des troupes disponibles à expédier aux Indes.